
 

 
 

 

 

MEMORIAL DE DÁRCIO ÍTALO ALVES TEIXEIRA 

Neste memorial, faço um relato de minhas atividades acadêmico-profissionais e 
intelectuais desde o período em que ingressei na Universidade Estadual do Ceará (Uece). O 
memorial descritivo está organizado em três partes: capacitação profissional, desempenho 
acadêmico e produção científica, tecnológica e artístico-cultural.  
 
Capacitação profissional 

Ingressei na Uece no dia 13 de abril de 2004 como professor da disciplina de 
Diagnóstico por Imagem, na Faculdade de Veterinária. No mesmo ano, contribuí, no Centro 
de Ciências da Saúde (CCS), com o curso de Ciências Biológicas, nas disciplinas de 
Anatomia Animal Comparada e Fisiologia Animal Comparada, até o ano de 2007. Foi um 
período de grande aprendizado. Nesse período, atualizei os meus conhecimentos através da 
leitura de livros-texto e de bibliografia especializada (artigos técnicos da área) além de 
cursos de ensino para a docência. 
 No ano de 2005, concluí meu Doutorado em Ciências Veterinárias. Logo em seguida, 
ingressei como professor/pesquisador no Programa de Pós-Graduação em Ciências 
Veterinárias da Uece, curso nota 6 na CAPES, em uma avaliação que vai de 3 a 7. No ano de 
2006, com intuito de melhorar os conhecimentos sobre ensino, realizei o curso de Didática 
do Ensino Superior na Uece, um curso bastante produtivo, em que pude dialogar com 
diversos colegas professores sobre novas formas de ensinar e avaliar os nossos estudantes. 
 No mesmo ano, lecionei um curso teórico-prático internacional de Produção Animal, 
o qual foi de extrema importância para estabelecer minha carreira de pesquisador, onde 
recebemos pesquisadores de diversas instituições. 
 A constante atualização dos meus conhecimentos técnicos foram fundamentais 
para o desenvolvimento das minhas pesquisas; realizei quinze cursos técnicos, participei de 
dez eventos internacionais e nacionais, além de participar da organização de dois eventos 
da Sociedade Brasileira de Tecnologia de embriões, da qual faço parte desde o ano de 2012. 
 No ano de 2012, resolvi sair para realização do meu estágio pós-doutoral; foi um ano 
de aprendizado teórico-prático intenso na Universidade de Buenos Aires, com o Doutor 
Daniel Salamone, focando nas áreas de reprodução de equinos e ovinos. 
 
Desempenho acadêmico 

Com a experiência vivenciada nas diversas disciplinas que lecionei em cursos de 
graduação e de pós-graduação, desenvolvi habilidades de ensino, pesquisa, orientação e 
articulação com estudantes e colegas, prezando pela assiduidade e a pontualidade, hoje 
leciono Diagnóstico por Imagem Aplicada a Reprodução Animal na Pós-Gradução stricto 
sensu. 

Fui convidado para participar da eleição para Vice-Coordenador do PPGCV, em que fui 
eleito para os anos 2010 a 2013. Com a experiência adquirida na administração do PPGCV, 
me candidatei a Coordenador do mesmo e fui eleito para os anos de 2013 a 2017. 
 No final do ano de 2016, candidatei-me a Vice-Diretor da Faculdade de Veterinária, e 
fui eleito para exercer o cargo, para o mesmo interstício fui nomeado como Diretor do 
Hospital Veterinário Professor Sylvio Barbosa Cardoso, que foi inaugurado no mesmo mês 



 

 
 

 

que assumi o cargo. Foram anos de muito aprendizado científico e administrativo. Em 2017 
também liderei a comissão de criação da primeira Residência em Medicina Veterinária da 
Uece, a qual está em pleno funcionamento. 
 Desde a entrada da Uece que um grupo de pesquisa conta com estudantes de 
Iniciação Científica, Mestrandos, Doutorandos e Pós-Doutorandos, atualmente coordeno o 
Laboratório de Diagnóstico por Imagem Aplicado a Reprodução (LADIAR). 
 Durante a vida acadêmica também coordenei alguns projetos de pesquisa e 
extensão aprovados no Colegiado do Curso, no Conselho de Centro ou Faculdade e no 
Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão-CEPE e financiados, os quais estão listados a 
seguir.  
1. Comparação da dopplervelocimetria ovariana e da qualidade oocitária de caprinos da 
raça canindé submetidos a diferentes protocolos de superestimulação – 2014 até atual 
2. Preservação de células germinativas de ovários caprinos, bovinos e equinos – 2014 até 
atual 
3. Avaliação macro e microscópica da glândula mamária de cabras submetidas a indução 
de lactação 2014 

Com relação a banca de avaliações participei de três bancas de concurso público, 27 
participações em bancas de seminário, vinte bancas de conclusão de curso de graduação, 
sete bancas de qualificação de mestrado, dezenove de qualificação de doutorado, quatorze 
bancas de teses de doutorado e 27 de mestrado. Todas foram fundamentais para o 
aprofundamento dos conhecimentos, pois, durante a preparação para banca, realizamos 
leituras atualizadas de artigos científicos e debatemos com os estudantes de diversos níveis, 
graduação, mestrado e doutorado. 
 Sempre tive uma participação efetiva em pesquisas na Universidade Estadual do 
Ceará, em que acumulei, desde o meu ingresso, 32 alunos de Iniciação Científica, nove 
concludentes de graduação, um aluno de aperfeiçoamento, dois alunos de Residência, 
dezesseis mestrandos, cinco doutorandos e dois de pós-doutorandos. 
 
Produção científica, tecnológica, técnica e artístico-cultural  
 Desenvolvi na Uece diversas atividades relacionadas à pesquisa que geraram 82 
artigos científicos publicados em periódicos nacionais e internacionais e 136 resumos em 
anais de congressos e simpósios. Além disso, participo ativamente na apresentação de 
palestras em eventos científicos e apresentação dos resumos em forma de poster.  
 No ano de 2020, através de uma consulta eleitoral que coincidiu com a Pandemia da 
Covid-19, concorri ao cargo de vice-reitor da Uece, tendo na chapa o professor Hidelbrando 
dos Santos Soares como candidato a Reitor. Fomos escolhidos pela maioria dos alunos, 
servidores técnico-administrativos e professores, e foi encaminhada a lista tríplice ao então 
Governador do Estado do Ceará, Camilo Santana, que escolheu a chapa mais votada. 
 Durante estes quatro anos, participei ativamente da gestão da Universidade Estadual 
do Ceará juntamente com o Magnífico Reitor, Prof. Hidelbrando Soares, realizando diversas 
reuniões e decisões, sempre democráticas, da nossa instituição. Fui assíduo nas reuniões 
do Conselho Universitário (Consu), no Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão (CEPE) e no 
Conselho Diretor (CD) da Universidade Estadual do Ceará, tanto na Vice-Presidência, como 
na Presidência em substituição do Magnífico Reitor.  



 

 
 

 

 Além disso, participei de diversas comissões de elaboração e atualização de 
regimentos designado pelo Magnífico Reitor. Como vice-reitor também trabalhamos juntos 
para o desenvolvimento da Universidade Estadual do Ceará, colaborando com a ampliação 
dos cursos de graduação e pós-graduação, além de buscar ativamente melhorar as 
infraestruturas da nossa instituição. 
 Para divulgar a Universidade Estadual do Ceará, participei de diversas reuniões 
externas a Uece, nas Secretarias de Estado, bem como nas instituições parceiras. Também 
concedemos entrevistas em rádios, TVs e jornais de todo o Estado do Ceará. 
Realizamos, juntamente com o Magnífico Reitor, diversas Colações de Grau de alunos da 
Uece na capital e no interior do Ceará onde a Uece possui campus, sejam presenciais ou a 
distância, do convênio com a Universidade Aberta do Brasil (UAB).    
 Participei das plenárias Regional e Nacional de Ciência e Tecnologia, para discutir 
sobre os novos rumos das Universidades neste tema. 
 Durante o interstício cumpri com atividades de Ensino, Pesquisa, Extensão e Gestão 
como foi preconizado no meu contrato, além disso, participei ativamente de discussões da 
Universidade Estadual do Ceará. 
 A partir do que foi apresentado neste memorial, acredito que, com o 
desenvolvimento das atividades acadêmico-profissionais e intelectuais aqui relatadas, 
obtive crescimento pessoal e profissional e que, como consequência disso, contribuí para o 
crescimento da Uece. 


